

## 令和5年第8回南城市教育委員会議定例会

日時：2023/08/24 14:59～15:33

場所：2階215会議室

出席者：教育長、糸数 洋、知念 夏奈子、嶺井 秀夫、伊集 盛助、教育部長（宮城）、教育部参事（輿儀）、教育総務課長（知念）、教育指導課長（輿那嶺）、生涯学習課長（島袋）教育施設課長（親川）、文化課長（山里）、事務局（大田）

### 議事日程

（1）教育長報告 教育部長及び各課の業務報告

その他

### ○具志堅教育長

それでは、ただいまから令和5年第8回南城市教育委員会議定例会を開催いたします。

本日の会議録署名委員は嶺井委員を指名します。

日程につきましては、お手元に配付しております日程表の通り進めて参ります。

それでは初めに教育長業務報告及び各課業務報告を行います。

業務報告については、事前に配付した内容の通りとなっています。

これより、ご質問等をお受けいたします。

質問はございませんか。

### ○嶺井委員

文化課のアウトリーチ事業の業務委託ですが、どのような団体が受託しているのでしょうか。

尚巴志の紙芝居学校アウトリーチについて教えていただきたい。

### ○宮城教育部長

ただ今、文化課長が席を外しておりますので私の方で説明いたします。

### ○具志堅教育長

文化課長が戻りましたので文化課長の方から8月7日の民話劇学校アウトリーチ委託業務の内容及び9月に予定されている尚巴志の紙芝居学校アウトリーチについて説明お願いします。

### ○文化課長

民話劇学校アウトリーチ委託業務尚巴志紙芝居については、民話をもとに作成した紙芝居を玉城小学校及び馬天小学校の高学年を対象に実施することになっておりまして、その委託事業者を選定する内容となっております。

尚巴志の紙芝居学校アウトリーチにつきましては、これは平成26年から実施しておりますけど、尚巴志の生い立ちを紙芝居の方で作成しまして、それを各学校小学校4年生を対象に実施する事業です。

なお、単純に紙芝居だけでなく読み聞かせや三線演奏などを交えて行う予定です。

### ○嶺井委員

どのような事業者が受託するのでしょうか。

### ○文化課長

今回は、丸正印刷が受託することになっております。

尚巴志紙芝居の方は直接実施となっており、読み聞かせ保護者の方々を中心に協力いただきいて、三線については宇大城出身の大城さん、太鼓については玉城の宮里さんに協力いただきております。

○具志堅教育長

よろしいでしょうか。  
他にございますか。

○知念委員。

14日日曜日の運動部活動の地域移行に関する周知説明会の対象を教えていただきたいことと、私たち行政が受けているような内容の説明会であったのか、その内容を教えていただきたい。

○生涯学習課長。

対象は行政、学校、スポーツクラブ等の代表となっており、内容については、今県が示している部活動の地域移行に関する国の動向であったり、今後のスケジュール等の説明が主な内容となっておりました。

○具志堅教育長

よろしいですか。

○伊集委員。

関連してお願ひします。

地域移行について、具体的に何年度までに実施するなどの指針等は示されていますか。

○生涯学習課長

特にいつまでに実施するようにとの指示はございません。

○具志堅教育長

少し補足いいですか。

最初は国の方としてはですね、令和8年度に実施をするようにという方針を示したんですが、全国の市町村の状況が芳しくないことを受けて、令和5年度から7年度を努力義務をする期間として定めています。ですので、少し考え方が緩和されたという状況になっております。市町村においては、令和8年度にスタートできる市町村も出てくるんですが、令和9年度とか10年度とかというような団体も出てくるということが考えられます。

全国の状況見ますと、都市部の方では移行が進んでるんですが、やっぱり人材がいない中山間地域とかですね、そういうところについては、今、その人材の確保と、あとはその受け皿の確保に苦慮しているという状況であります。

よろしいですか。

他にございますか。

○糸数委員

教育指導の17日に実施された南城市学校等巡回相談業務研修会についてですが、この研修会の内容を教えていただきたい。。

○與儀教育部参事

この巡回相談に関しては、作業療法士の方で要望が校へ出向いて支援を必要とする子どもたちに対してのこのサポートの仕方や関わり方等のアドバイスを行っておりまして、この対応に関しての全体的な研修となっております。

○糸数委員

これは定期的に実施されいるのですか。

○與儀教育部参事

年間通して希望があった時に実施しております。

○糸数委員

どのような方が対象となりますか。

○與儀教育部参事

特別支援コーディネーターの先生方を対象に、研修会を実施しています。

○糸数委員

こういう研修があるんだったらやっぱり担当を1人だけでなく、全体で受けられるような研修にした方が教職員にとっても有効ではないかと思います。

○與儀教育部参事

まずは学校に理解していただくということで、対象を絞った形で実施しましたが、糸数委員のおっしゃるように、先生方すべてに周知するっていう機会も、今後検討ができたらと思います。

○具志堅教育長

よろしいですか。

他にございますか。

○知念委員。

8月15日金曜日が令和5年度の就学援助第1回目の支給日になっておりますが、前年度に比べて支給対象者は増加していますか。

○教育総務課長

正確な数値は持ち合わせておりませんが、前年度と比較すると増加傾向にあります。

○具志堅教育長

他にございますか。

○伊集委員。

教育指導課の8月15日火曜日に実施された南城市小中学校通学路安全点検については、教育委員会独自で行っているのでしょうか、それとも学校やその他も合同でおこなっているのでしょうか。

○教育指導課長

生活環境課、施設整備課、教育委員会、与那原警察署、学校と共同で実施しております。

○伊集委員

これは、道路の整備状況以外に不審者等防犯対策の意味合いもありますか。

○教育指導課長

主に歩道の整備状況や白線の状況や街灯が必要な箇所の確認等を行っています。

○伊集委員

定期的に実施しているのでしょうか。

○教育指導課長

毎年、2地区ずつ2年交代で実施しております。

○具志堅教育長

合同的な研修は2年に1回実施しております。

他にございますか。

他にないようですので、報告についてはこれで閉じさせていただきます。

お手元に問題行動、不登校調査の資料を配付しておりますが、参事から説明お願いします。

與儀教育部参事より問題行動、不登校調査についての報告

○具志堅教育長

はい。

ただいまの報告について質疑がございましたらお願いします。

○糸数委員。

小学校のいじめが226件に対して、いじめが解消してゐるものが43件となっています。

これは、この226件から解消されたのが43件ということでしょうか。

それともそれ以外のものも含めたものから43件解消したということでしょうか。。

○與儀教育部参事

226件の内、43件が解消されてております。

ただし、3ヶ月見取りの中での解消になるので、3ヶ月間はフォローします。

○具志堅教育長

他にはないですか。

○嶺井委員。

対教師暴力の内容が示されていますが、授業が成立しているのか心配になります。

これ1学期の報告なので、これから2学期を迎えるにあたって、その体制づくりは、どのように対応するのか伺いたい。

○與儀教育部参事

特別な支援を要する子供たちの対応の部分で、行き違いがある中で対教師暴力に繋がるケースがあると思われます。

本日、市内の中学校において、この県のカウンセラー協会の会長である中村先生の講演、ワークショップを入れて、特別な支援を要する子どもたちの関わり方っていう部分で今日研修を入れております。

実は昨年度も同じような状況がありました。

その時にこの中村先生にいろいろご示唆いただいて、中学校全体の関わり方を変えたら、この中学校は今年度かなり落ち着いてる状況もあることから、忙しい先生ではあるんですけど、都合をつけていただいて本日対応いただいております。

○具志堅教育長

よろしいですか。

他にございますか。

○知念委員

器物破損や生徒間暴力が多いように思いますが、子どもたちのフラストレーションがたまっているのではないかと心配になりますが、いかがお考えですか。

○與儀教育部参事

器物破損については、意図的に窓ガラスを割っているわけではなく、ふざけあっている際に破損してしまったり、対教師暴力についても制止しようとした際に発生したもので、大きな怪我につながるよう案件はないと報告を受けております。

○具志堅教育長

他にありますか。

○糸数委員。

学校規模に対して不登校の数多い学校があるが、どのような形態が多くて、そのような対応をしているのでしょうか。

○與儀教育部参事

不登校の形態としては、遊び型ということではなくてですね、この学校に不適応で集団に入りづらいとか担任との関係性だとか、そういう部分がございます。

学校の中では、校内自立支援教室も立ち上げて、職員の配置もあり、ハート教室に通っている子もいるなど対応はしておりますが、この学校規模からしたら、数値が高い状態が続いております。

○具志堅教育長

他にございますか。

この問題行動不登校調査についてまた8月にも、8月分をまとめて9月の定例会にも皆さんに提示をいたしますので、そのときにまた比べてですね、何かご意見があれば、ちょうどいいしたいと思います。

よろしいでしょうか。

○伊集委員

教育長報告にて陸上競技大会が本年度が最後になるとあるが、その通りでしょうか。

○具志堅教育長

本年度で終了となるので、委員のみなさんも時間に都合がつくのであれば応援をお願いします。

他にございませんか。

それでは最後に事務局より次回の教育委員会議の日程についてお願い致します。

○教育総務課長

次回、第9回教育委員会議定例会は、令和5年9月28日木曜日15：00から215会議室で行います。

○具志堅教育長

これで、本日の日程は、全部終了しました。

これで会議を閉じます。

以上で、第8回南城市教育委員会議定例会を閉会します。

平成5年9月2日調整  
南城市教育委員会

議事録署名 

作成者 大田 徹